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厦门申悦关务科技集团董事长李韪：

助力万家企业与世界做生意
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晨报记者张玲玲

在厦门，论报关行业明星企

业，厦门申悦关务科技集团（以下

简称：申悦关务）占据一席之地。

乘风破浪十多年，申悦关务

搭建桥梁，帮助万家企业与世界

做生意。而这家企业的灵魂人

物，就是董事长李韪。

近日，记者走进申悦关务，聆

听李韪讲述创业守业的故事。

谈创业
做好报关要“眼观六路”

李韪出生于鼓浪屿，是土生

土长的厦门人。1993年，李韪从

大学毕业，进入厦门一家国企从

事贸易工作，从此与报关业务结

下不解之缘。由于工作出色，他

很快成为业务骨干，之后又升任

负责报关业务的部门副主任。

1996年，厦门经济特区蓬勃

发展，“大厦之门”越开越大。基

于对国际商务和海关业务的娴熟

和对中国进出口贸易“攀峰式”发

展的前瞻性判断，李韪离开了相

对稳定的国企，和4个小伙伴在

高崎联检大楼的一间8平方米的

房间内开启了创业之路。

2010年，李韪创立了申悦关

务。在他的带领下，公司被中国

报关协会评为“全国优秀报关企

业”，获得中国出入境检验检疫

“中国质量诚信企业”荣誉称号，

被认定为“国家级高新技术企业”

“厦门市创新型中小企业”。李韪

也被评为“全国优秀报关员”，并

获“全国优秀诚信企业家”荣誉

称号。

生于斯，长于斯，李韪将双

脚深深扎进了厦门报关行业的

泥土里。李韪用“深耕细作”来

形容其经营之道，他说，作为专

业报关人员，要具备“眼观六路、

耳听八方”的能力，不仅要服务

企业申报进出口，还要帮助开展

调研，收集多层次信息，为企业

决策提供参考。

谈发展
打通出海“最后一公里”

都说创业难，守业更难。李

韪说，企业要经营好，最关键的是

讲诚信。

不久前，一家跨境电商在香

港上市，特邀李韪到现场一起见

证这一喜悦时刻。李韪与这家

企业的故事可以追溯到 3年前

——这家深圳企业从家居跨境

电商起家，2021年有一批货从厦

门出口，申悦关务为其提供报关

服务。没想到，这家企业遭遇突

发事件，资金缺口巨大。危难时

刻，李韪挺身而出，不仅全力支

持其报关，还垫付了大额海

运费。

“当时我也犹豫过，万一这家

企业破产，不仅服务费没了，垫付

的海运费也很可能打水漂。”李韪

说，虽然没有十足的把握，但他看

好家居跨境电商，他相信这个领

域未来可期。而且透过这家深圳

企业，李韪看到了背后多家代工

的厦门企业。桑梓情浓，李韪决

定帮助这家企业渡过难关。绝处

逢生之后，这家企业把所有的出

口业务都交给了申悦关务，成了

申悦关务的“铁杆粉丝”。

李韪说，诚信是申悦关务最

好的广告。凭借好口碑，申悦关

务与宁德时代、紫金矿业、厦门航

空、ABB等企业达成合作，目前

服务的客户达上万家。

据介绍，申悦关务的经营业

务近50种，包括贸易、港口货运、

仓储、寄递等领域。他说，这是与

客户共成长的结果，申悦关务的

目标是帮助更多企业打通出海的

“最后一公里”。

谈创新
专注当下紧随潮流

谈及申悦关务的发展为何能

蹄疾步稳，李韪说，他的“秘诀”就

是紧跟国家发展方向。近几年，

数字化、人工智能等发展迅猛。

申悦关务紧随潮流，投身大数据

领域，自主研发取得了30多项专

利著作；通过AI算法，帮助客户材

料审核“向前看”“回头看”，提供

个性化定制服务。

在李韪看来，企业做大，就

要承担相应的社会责任。他关

心支持公益事业，帮扶甘肃省临

夏州，与当地企业合作，购买扶

贫产品，为贫困户送慰问金。

谈期待
报关行业未来可期

去年，李韪在香港成立了一

家全资子公司，专门从事海外清

关业务。

谈及未来，李韪斩钉截铁地

说，随着中国扩大高水平对外开

放，报关行业一定会越来越好。

厦门有独特的区位优势，近几年

进出口业务稳步上升，在此背景

下，报关行业的前途一片光明。

今年10月底，李韪当选湖里

街道商会第二届理事会会长。李

韪说，他对湖里感情很深，因为家

和公司都在湖里，他希望为湖里

的发展贡献力量。他建议引进高

质量企业，打造“观光式工厂”，既

能引流入厦，又能展示企业形象，

还能增进产品销售，一举多得。

思路是

格局决定的，效

率是能力决定

的。抑妄欲，守

初 心 ，利 人 达

己，追求诚信和

创新，做有长期

价值的企业。

当地时间12月18日，美联储

如市场预料降息，道琼斯大跌千

点。因为它早就创历史新高了，大

幅震荡在预期当中，而A股跟着跌

就有点不正常了，还好跌幅微小，

在可接受范围内。这个问题根子

在于“水土不服”，开错“药方”了。

市场分析认为，美联储明年1

月或将暂停降息，全年降息50个

基点左右，但大概率集中在下半

年。美联储在声明中说，实现就

业和通胀目标的风险大致处于平

衡状态，但美国经济前景仍不确

定。美联储决策机构联邦公开市

场委员会将继续监测即将发布的

信息对经济前景的影响。如果出

现可能阻碍目标实现的风险，委

员会将酌情调整货币政策立场。

“水土不服”的案例，本周还

有一件——阿里巴巴与银泰百货

合作十年，搞“线下+线上”新零

售改革，最后以亏损93亿元人民

币结束合作。究其原因，可能和

零售商业模式与电商商业模式底

层逻辑上存在不可调和的冲突有

直接关系。电商商业模式从一开

始就是去中心化的、多点分布的

平台逻辑，对企业核心素养的要

求是运营能力和流量分配能力。

但实体零售则完全不同，其对企

业家和管理者提出的要求是精细

供应链管理能力。电商平台要求

的是低成本规模化的“大而全”，

而实体零售某种程度上追求的是

“小而美”——胖东来迟迟不走出

河南，背后应该有此考量。

在美国，电商和实体零售就没

有试图融合过，但无论是电商还是

实体商超，日子都不算难过。亚马

逊和沃尔玛市值和业绩增长都很

稳定。其实，亚马逊和沃尔玛并非

同一个物种，如果硬要融合，可能

会出现“驴唇不对马嘴”的四不

像。越是艰难时刻越要回归生意

本身，这也是应对技术变革挑战和

不确定性困局的方法所在。

回到A股，价值投资同样“水

土不服”。过去30年经验表明，中

国的金融业要走自己的路。资本

市场补缺补漏政策密集出台，要符

合市场、符合国情。金融服务业的

本质不宜改变，要为实体服务。

晨报讯（记者 钟宝坤）近

日，《厦门火炬高新区关于进一

步推动数字经济高质量发展的

若干措施》（以下简称：措施），将

自12月25日起实施。

措施旨在进一步推动厦门

火炬高新区数字经济高质量发

展，深化大数据、人工智能等推

广应用，促进高新区数字技术和

实体经济深度融合。

措施指出，对当年度入选大

数据、人工智能、云计算、5G、智

能网联、信息技术应用创新、新

基建、开源芯片等相关领域国家

级、省级示范项目的企业，分别

一次性给予每家企业50万元、

30万元奖励。单家企业每年获

得本项奖励总额度不超过300

万元。同一项目先入选省级应

用示范项目并取得奖励又入选

国家级示范项目的，按“晋级补

差”原则给予奖励。

措施鼓励孵化高成长企业，

对当年度年营业收入200万元

（含）以上1亿元（含）以下、员工

本科及以上学历占比70%及以

上的企业，最高按其当年度综合

效益（由当年度企业营业收入、

企业利润、人员薪酬三项指标加

总计算，下同）的 0.5%给予奖

励，单家企业每年享受本项奖励

不超过100万元。

此外，措施还支持软件名

园建设，对符合一定条件的相

关企业给予不超过100万元的

奖励。

金融业要为实体服务 厦门火炬高新区推出新措施

推动数字经济发展
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